

Facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales

NUESTRAS DISCIPLINAS AL SERVICIO DE LA COHESIÓN SOCIAL

Las primeras experiencias de realización de la función sustantiva de extensión en las facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales se registran en 2004, específicamente en las áreas de Educación Continuada y de asesorías y consultorías.

Desde entonces, se ha venido consolidando la función de extensión en las facultades; de tal manera que ahora cuentan con una coordinación en el área y un coordinador propio para Educación Continuada, con 144 programas de este tipo y un total de 20.807 participantes.

¿Cómo se vive la extensión en las facultades?

Los estudiantes tienen la posibilidad de vincularse a actividades de extensión de diferentes formas: una de ellas es la realización de pasantías con contenido social, de carácter nacional o internacional, en organizaciones como la Alta Consejería Presidencial para la Acción Social,

Carbones del Cerrejón, Cruz Roja Colombiana, Ministerio de Cultura, Organización de Estados Americanos (OEA), entre otras.

También lo pueden hacer por medio de proyectos de carácter social como Guerrearte, realizado entre 2007 y 2008, con el fin de ofrecer acompañamiento a desmovilizados de grupos armados en su integración a la vida civil. En este tipo de iniciativas los estudiantes demuestran su vocación, naturaleza y formación disciplinar.

Por su parte, los investigadores se vinculan a la extensión mediante proyectos de investigación contratada; un ejemplo de ello es el proyecto que se realizó con la Embajada de Alemania en Colombia, el resultado de esta investigación fue el libro *La presencia alemana en Colombia 1810-2010*.

Además, con el auspicio de la Unión Europea se viene realizando el Programa Marco Interuniversitario (PMI) para una política de equidad y cohesión social en la educación superior y con la Cancillería de Noruega se firmó la realización del Latinamerican Nuclear Studies Research Program.

Por otro lado, las facultades, con el ánimo de fomentar la investigación en temas puntuales y de servir a la sociedad con su asesoría, han constituido seis observatorios: Observatorio de

Para mayor información consulte la página web:

*<http://www.urosario.edu.co/cpg-ri/Investigacion-CEPI/ur/Investigacion/Observatorios-y-grupos-de-estudio/>
o escriba al correo electrónico: edgar.luna@urosario.edu.co*

Política Exterior Colombiana (OPEC), Observatorio de Venezuela (OV), Observatorio de Procesos Electorales (OPE), Observatorio de Redes y Acción Colectiva (ORAC), Observatorio de la Opinión y de la Información de Interés Público (OPIP) y el Observatorio de Drogas Ilícitas y Armas (ODA).

En materia de impacto social, cumpliendo con su misión de servicio a la nación, las facultades han propiciado diversos proyectos con comunidades

afectadas por las diferentes expresiones del estado de desarrollo del país.

Algunos ejemplos son: el proyecto Casa ciudadana de control social, enfocado en el sector educativo, con impacto en 62 colegios públicos y privados; la sistematización de cuatro experiencias de apoyo a comunidades receptoras de combatientes desmovilizados en Bogotá, Medellín, Bajo Cauca Antioqueño y Sur de Bolívar; el apoyo al desarrollo local en el sector de El Codito, Bogotá, entre otros.



© Indira López • Ocaña

La razón de ser de los observatorios es servir a la sociedad.